

50 Jahre Qualität und Relevanz



Christian Haase
Berlin

Liebe Leserinnen und Leser,

es erfüllt mich mit großem Stolz und tiefer Dankbarkeit, das 50-jährige Jubiläum unserer Fachzeitschrift Quintessenz der Zahntechnik (QZ) feiern zu dürfen. Ein halbes Jahrhundert, in dem wir gemeinsam die Entwicklungen der zahntechnischen Branche begleitet und gestaltet haben.

Die Gründung der Zeitschrift 1974 durch meinen Vater Dr. H. W. Haase, den damaligen Verleger, war ein weit-sichtiger Schritt. Die QZ trat an die Seite der bereits etablierten Quintessenz der Zahnmedizin und des Team Journals, um als dritte Säule unseres Verlagsprogramms die Welt der Zahntechnik mit fundiertem Fachwissen und praxisnahen Informationen zu bereichern.

Der Start war nicht einfach. Kurz nach der Gründung entschied mein Großvater während einer Auslandsreise meines Vaters, die Zeitschrift wieder einzustellen – er sah keine ausreichende Perspektive für das Objekt. Da es damals keine E-Mails oder Mobiltelefone gab und das internationale Telefonieren eine kostspielige Angelegenheit war, entschied sich mein Großvater, diese Entscheidung erst nach Rückkehr meines Vaters kundzutun. Dies führte in der Folge zu erheblichen Spannungen innerhalb unserer Familie und war fast das Ende der Zusammenarbeit der beiden Generationen. Doch nach intensiven Diskussionen konnten die Differenzen beigelegt und der QZ ein neuer Start ermöglicht werden.

Die folgenden 50 Jahre sollten meinem Vater Recht geben: Die QZ entwickelte sich zu einer festen Größe in der zahntechnischen Fachwelt. Sie hat gemeinsam mit Ihnen, liebe Leserinnen und Leser, sowie den diversen Chefredakteuren und Fachbeiräten, einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung des Fachgebiets geleistet.

Weiter hat sich die QZ zu einem international anerkannten Medium entwickelt, da dessen Beiträge in diverse Sprachen übersetzt werden und in vielen Ländern der Welt Leserinnen und Leser begeistern. Diese weltweite Anerkennung ist nicht zuletzt der Qualität und Relevanz der Beiträge zu verdanken, die Monat für Monat von unseren Autorinnen und Autoren verfasst und von unseren engagierten Fachbeiräten und der Redaktion sorgfältig ausgewählt und zusammengestellt werden.

Ich möchte allen Chefredakteuren, die im Laufe der Jahre die Geschicke unserer Zeitschrift gelenkt haben, meinen herzlichsten Dank aussprechen. Stellvertretend ganz besonders Siegbert Witkowski, der seit 2007 für die fachlichen Ausrichtung und Inhalte als Chefredakteur verantwortlich ist.

Ein besonderer Dank gilt natürlich auch Ihnen, liebe Leserinnen und Leser, für Ihre Treue und Ihr Interesse an unserer Zeitschrift.

Mit herzlichen Grüßen

Christian Haase